

# Oberpfälzer Heimat bewahren



Lothar Höher

„Über alle Konfessions- und Parteigrenzen hinweg, bitte ich Sie von ganzem Herzen:

Helfen Sie mit, ein Stück Heimatgeschichte zu bewahren. Helfen Sie, das historische Bauwerk an der „Goldenen Straße“ zu bewahren.

Mit Ihrer Spende.“

Ihr Lothar Höher,  
Bezirkstagsvizepräsident Oberpfalz



Historische Handelsstraße zwischen Nürnberg und Prag anno 1366: "Goldene Straße"

## Jede Spende hilft!



Wir benötigen Ihre Unterstützung. Ob 10€, 50€, 250€, 500€ oder mehr. Jede Spende hilft.

### Kontakt

Pfarrer Martin Valeske,  
Fuchsberg 1,  
92702 Kohlberg,  
Telefon: 09608 288,  
Email: pfarramt.kohlberg@elkb.de  
www.kohlberg-evangelisch.de

### Spendenkonto

Kirchengemeinde Kohlberg  
Raiffeisenbank Auerbach-Freihung  
IBAN: DE96 7606 9369 0100 8122 18  
Verwendungszweck: Gemeindehaus

Selbstverständlich erhalten Sie eine steuerwirksame Spendenbescheinigung!

## Evang.-Luth. Kirchengemeinde Kohlberg



### Rettung des historischen Gemeindehauses in Kohlberg

Auf den Spuren  
von Jan Hus





N. Antonov u. E. Löffler

## Jahrhundertealte Geschichte & Jan Hus

Als am 15. Oktober 1414 der Reformator Jan Hus durch Kohlberg zog, streifte Geschichte die Mauern des Hauses. Denn schon damals stand das Haus am Marktplatz in Kohlberg.

Der Frühreformatoren war auf der „Goldenen Straße“ unterwegs von Prag zum Konzil von Konstanz, wo er nach Verurteilung seiner reformatorischen Lehren am 06. Juli 1415 auf dem Scheiterhaufen starb.

Die „Goldene Straße“ führte direkt am Haus vorbei – heute ein stummer und vergessener Zeuge dieser Zeit.



In späteren Jahrhunderten wurde das Haus erweitert und von 1789 bis 1966 als Schulhaus genutzt. Heute trifft sich hier Jung und Alt der Kirchengemeinde.



## Spuren der Zeit

Der Zahn der Zeit nagt an dem Jahrhunderte alten Bauwerk.

Feuchtigkeit hat zu großen Schäden am Dachtragwerk geführt. Die Konstruktionshölzer sind teilweise verfault.

Um das Haus für kommende Generationen zu erhalten, sind umfangreiche Sanierungsmaßnahmen notwendig.



## Wir brauchen Ihre Hilfe

Die Kosten der Kirchengemeinde für die Erhaltungsmaßnahmen belaufen sich auf ca. 280.000 €. Geld, das die kleine Kirchengemeinde nicht alleine aufbringen kann. Bitte helfen Sie mit einer Spende.

### Spenderbuch, Gemeindebrief, Spendertafel\*

Alle Spenden werden mit Name und Betrag in ein Spenderbuch eingetragen, das auf unbestimmte Zeit im Gemeindehaus ausliegt. Es wird Teil der Geschichte des Hauses.

Spenden ab 250 € werden zusätzlich im Gemeindebrief bedankt.

### Spendertafel

Ab einem Betrag von 500 € werden alle Spender zusätzlich mit ihrem Namen in einer attraktiven Spendertafel im Gemeindehaus verewigt.

\*Auf Wunsch alles anonym.



Fotos: Gemeindearchiv